

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID NO HAY OPCION

Conste antes de nada, que no sólo no aplaudimos, pero que ni siquiera excusamos, que se hayan ausentado de España y de un modo particular de Madrid algunas familias ricas y de clara significación monárquica.

Y no lo aplaudimos, ni lo excusamos, porque ni ahora ni nunca será ese buen camino para la defensa de ideas que señoreen nuestra mente, ni de sentimientos que imperen en nuestro corazón. Cuando de veras se aman unas instituciones y se profesan unas ideas, no hay que huir las ocasiones de mortificación, de sacrificio y aun de peligro; porque en esa frágil se forjan las mejores armas para el combate y para la victoria.

Por no haberlo comprendido y practicado así siempre pasamos por esta prueba que Dios sabe cómo terminará. Si los monárquicos hubieran estado en su puesto afrontando animosamente la lucha y los ricos no hubiesen olvidado que debían hacer uso cristiano de sus riquezas, muy otra sería la situación política social de España y muy otro el estado de los ánimos de las clases pobres. Se cosecha lo que siembra. La frialdad, el desdén y el egoísmo no pueden dar frutos de amor.

De manera que lo que se impone es rectificar: que vuelvan y pronto lo que se han marchado, y no para llevar aquí una vida ociosa, sino para consagrarse a un vivir activísimo; para luchar bríosamente en todos los terrenos, para hacer frente a todas las dificultades y a todas las adversidades; para vencer con la razón, persuadir con el afecto y resistir, cuando sea necesario, con la fuerza.

Siempre hace falta que cada cual ocupe su lugar, sea de honor, de sacrificio o de combate, pero ahora más que nunca, porque es ahora cuando se va hacer uso de todas las armas, de todas las seducciones y de todos los halagos, no solo para que las gentes no se alarmen, sino para que se confíen y se entreguen, y en este período de confianza y de entrega se pondrán los cimientos de la obra. Los que no saben o no quieren disimular lo han dicho, dando muestra de criminal impaciencia, éstos días: quieren la República como medio, o como instrumento para la Revolución. Lo han afirmado así en mítines y en hojas sueltas, que entre las gentes en manos de las cuales o sea hacen más estragos que las zorras de Sarcón por los campos de los fulstos; se lo han dicho y conculcarán diciéndoselo a los obreros de la ciudad y del campo: ha caído la Monarquía y se ha proclamado la República, pero no se ha hecho la Revolución; la revolución es parada por los que, habiendo dejado de mirar al cielo, no apartan los ojos de las cosas de la tierra.

¿Y qué es lo que por el momento se ofrece a los «esperanzados» revolucionarios? Pues a ellos que no creen en nada y que viven apartados de cuanto dice relación a lo espiritual y sobrenatural se les ofrece la libertad de cultos; a ellos que precinden de todo, lo que no es la vida, que no les interesa, sino lo que contribuye a mejorarla, entendiendo por mejora lo que facilita el disfrute de los placeres, se les quiere calmar y contentar con la secularización de los cementerios. Es decir, que a los que pretenden el reparto de las tierras, el reparto de las riquezas, no la supresión de la

propiedad, sino el cambio de propietarios, se les brinda con lo que no han pedido y con lo que no les importa. ¿A cuenta de qué la libertad de cultos a los que no practican ninguno? ¿Que le importa al que tiene que todo concluye aquí que le entierren en un sitio o en otro? Para las masas que dan por la incredulidad y conquistadas por la revolución es indiferente que se decreten o no semejantes libertades y secularizaciones; por eso bien o no se hubieran ellas movido; se movieron por algo más práctico: para despojar y alzarse y gozar con el despojo del capitalismo.

Desde dentro del Gobierno republicano, y queremos creer que con sinceridad rabiosa, se dice todo lo contrario: se dice y se recomienda vivamente a las autoridades que salvaguarden la propiedad particular; se pregona desde el Ministerio de Hacienda por su titular socialista el propósito de respetar todos los intereses legítimos; pero desde fuera del Gobierno y cuando están frescas las heras de azhar de sus bodas con el poder, anarquistas y socialistas dicen que es una variedad de la República sin el contenido de la Revolución, sin el contenido de sus ambiciones y de sus odios satésicos.

Pues que oigan y sepan esto lo españoles que se han ido y los que se han quedado, ¡un lamentablemente religiosos y patriotas! a esta etapa de una República en la que han de ofrecerse sus directores con el mejor ánimo para realizar nobles propósitos y levantadas aspiraciones y para satisfacer necesidades más o menos realistas, seguirán otras de toros entre lo que es algo exitoso y positivo a la revolución y lo que es esencial a ésta: las reivindicaciones radicales de carácter económico. ¿Creerá nadie que la manera de hacer frente a los revolucionarios es haber diciendo «ahí que dices», a otros lugares donde no se oigan las voces roncadoras? No. Hay que hacerles frente con un gran espíritu de justicia y de generosidad, y dando a toda hora la cara y el pecho al enemigo. De esta manera futuro se puede morir, pero una semejante muerte honra toda la vida, pero sufriendose, huyendo, entregándose a la comodidad y a la despreocupación también se muere, pero sin honor y sin gloria. ¿Es que cabe la opción?

MIGUEL PENAFLO

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse **MAYOR 18**

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Con motivo de la grave enfermedad de su hermano don Julio, ha marchado a Ferrol el médico de Aumbres don Luciano Estrada.

—Después de pasar una temporada en ésta ha regresado a Madrid doña Fernanda Rico viuda de Minguez.

—De Aguilas, nuestro querido compañero en la prensa don José Martínez de Gallargos.

—De Córdoba, el teniente coronel de Infantería de Marina, don Rafael Barjaquevo.

—A Madrid, ha marchado el Intendente de la Armada, don Pedro Molero, y su ayudante contador de navío don Joaquín de Castro.

NOTAS VARIAS

Con motivo de haber sido nombrado Intendente General de la Marina el Intendente don Pedro Molero, sus compañeros del Cuerpo de Intendentes e Intervenciones obsequiaron a éste con una comida íntima en el Gran Hotel ayer tarde.

En dicho acto relató la mayor cordialidad ofreciendo el agrasero el Contador de Navío don Joaquín Castro.

El señor Molero agradeció con sentidísimas frases la atención de sus compañeros del Cuerpo.

—Como ayer verían nuestros lectores, ha sido nombrado con carácter efectivo Capitán General del Departamento el viceministro Excmo. señor don Angel Cervera y Jácome, que de tanta simpatía y estimación goza en Cartagena, por lo que su nombramiento ha sido muy bien acogido.

A las muchas felicitaciones que con este motivo viene recibiendo el Ilustre marino, unimos la nuestra más sincera.

ENFERMOS

Está mejorado de su enfermedad don Alfredo Gray.

—En Ferrol se encuentra gravemente enfermo el Intendente de la Armada don Julio Estrada.

—Está restablecida de su enfermedad doña Blanca Manzanares de Oliva.

—Se encuentra ligeramente enferma doña María Luisa de Guzmán, esposa del teniente coronel de Caballería don Antonio Pérez.

LETRAS DE LUTO

En la capilla de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, de la parroquia de Santísimo Domingo, se celebraron hoy misas en sufragio del alma de doña Teresa Espinosa, viuda de Gray.

—Esta tarde, seguido de numeroso y distinguido acompañamiento, se ha

LA FIESTA DEL PRIMERO DE MAYO

Manifestación y Mita

La Agrupación Socialista, en nombre de todas las Sociedades obreras domiciliadas en la Casa del Pueblo y demás organizaciones de la Unión General de Trabajadores, convocan a una manifestación que se celebrará el día primero de mayo, para hacer en ella ostensible, no solo su adhesión y conformidad con la República Española y su afirmación de oponerse por todos los medios a una restauración de la monarquía sino también para mostrar su aspiración de conseguir la transformación social de la actual sociedad capitalista y su solidaridad con los trabajadores de todo el mundo.

La manifestación saldrá de la plaza de España a las nueve y media de la mañana con el siguiente itinerario: calle del Carmen, Puerta de Murcia, Honda, Glorieta de San Francisco, calle de San Francisco, Duque, Angel, a la plaza de toros donde se celebrará una mita en el que tomarán parte los siguientes oradores: Luis Ruiz, Santos Marín, José L. Viledo, uno de la C. N. del T., Carlos Catalán, Bernardo Ortiz, Manuel T. Bernal, Julio Huelci, José María Hernández y Amancio Muñoz de Zúñiga.

Presidirá Miguel Céspedes.

Orden de la manifestación

Primer grupo.—Junta Administrativa de las Casas del Pueblo de Llanos del Real y Cartagena, comités de las respectivas Agrupaciones socialistas, minoría socialista en el Ayuntamiento y Agrupación socialista.

Segundo grupo.—Juventud socialista, F. U. E., Juventud republicana y los grupos femeninos que quieran agregarse.

Tercer grupo.—Tipógrafos, Asociación General de Dependientes, Escritorio y Banca, Peluqueros barberos, Dependientes, Obreros Municipales y Camareros.

Cuarto grupo.—Telégrafos, Obreros «La Lealtad», Chóferos, Ferroviarios, Cartagena-Los Blancos, Ferroviarios M. Z. A. y Tranviarios.

Quinto grupo.—Sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo, Sexto grupo.—Sociedad de albañiles, Sociedad de mamposteros, Sociedad de carpinteros y oficios varios.

Séptimo grupo.—Metalúrgicos, electricistas y gasistas, Productos Químicos.

Octavo grupo.—Sociedad de mineros La Prosperidad, de Alumbres, y Sociedad agrícola «Tierra Libre».

Noveno grupo.—Las Asociaciones republicanas y público en general que quieran adherirse.

Nota.—Las organizaciones de Llanos no formarán con sus aliados de Cartagena.

—Invitan a todos los compañeros de la manifestación, a la hora de salir.

verificado el entierro de la virtuosa religiosa sierva de Jesús Sor María de la Concepción Precioso Abill, cuya muerte ha sido muy sentida. Descansa en paz.

A la Comunidad y familia enviamos nuestra condolección por tan sensible pérdida.

Declarado por el Gobierno fiesta Nacional el día de mañana y siendo obligatoria para la Prensa, no se publicará este diario.

pulosamente las indicaciones de la «mita socialista».

Las puertas de la plaza se abrirán hasta la llegada de la manifestación.

Terminado el acto la manifestación desfilará por la muralla al Ayuntamiento, donde se entregarán las conclusiones al alcalde. Este invitado por las Directivas, marchará al paseo del muelle, donde se descubrirá la lapida dedicada a Pablo Iglesias, paseo que desde mañana llevará su nombre.

Los estudiantes de la F. U. E.

Esta noche a las nueve y media en la Casa del Pueblo tendrá lugar un acto de confraternidad de los estudiantes con la clase obrera, haciendo uso de la palabra varios elementos de la F. U. E.

Mañana tarde a las seis en la Económica dará una conferencia don Ramón Navarro, Maestro nacional y Concejal republicano. Hablarán también varios estudiantes de la F. U. E.

Los estancieros

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha consultado al Gobierno sobre lo procedente respecto al cierre de expendurias con motivo de la fiesta del 1.º de mayo, y en su consecuencia se han dictado por la Superioridad las siguientes ordenes: para que se proceda como al dicho día fuera domingo, por lo cual el 1.º de mayo solo podrán abrirse aquellas expendurias que estuvieron cerradas el pasado domingo 28.

Gremio de vinos, bares y cafés

Este gremio ha acordado ir al cierre total con motivo de la Fiesta del Trabajo de primero de mayo, afectando este cierre a Café, Bares Cafés, Bares, Vinos al por mayor y menor, Tabernas y Casas de Comidas.

Los automóbiles

La Sociedad de Conductores de automóviles y similares de Cartagena para dar cumplimiento a los acuerdos de la Unión General de Trabajadores de España a la cual pertenece esta organización advierte a los señores propietarios de automóviles particulares de línea y servicio público no utilice los servicios de sus obreros en el día 1.º de mayo.

Ai mismo tiempo advierte a todos los del gremio la obligación que tienen de secundar dicho paro sin excusa ni pretexto de ninguna clase, exceptuando los de servicio de urgencia médica.

Correos

La Dirección General de Correos ha dispuesto que, por esta mañana fiesta nacional, no se efectúen operaciones de ninguna clase en el Otro Puerto.

Las carterías urbanas no harán más que un repaso de correspondencia a domicilio.

SUCESOS

Ai mediada de hoy el mozo del va por «Arriba Mandi» Joaquín Fernández León, de 25 años, tuvo la desgracia de resbalar por la escalera cuando se disponía a bajar a la bodega, cayendo al fondo de esta desde una altura de tres metros.

Recogido por sus compañeros trasladado al Hospital de Caridad donde le curado de diversas lesiones de pronóstico reservado.

Quedó hospitalizado en dicho establecimiento.

D. O. M.

**LA RELIGIOSA SIERVA DE JESUS
SOR MARIA DE LA CONCEPCION PRECIOSO ABILL**

Ha fallecido a las 7 de la tarde de ayer a los 27 años de edad y 4 de profesión religiosa, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

H. P. D.

La Reverendísima Madre General del Instituto; la Superiora y Comunidad de esta Ciudad y demás Hermanas en Religión y su desconsolada familia,

al participar el fallecimiento de su inolvidable Hermana, ruegan le encomiende a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asista al funeral que se celebrará el día 2 de Mayo a las 9, en la capilla de la Comunidad (Huancho) por lo que quedarán muy agradecidas,